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    La migración por inseguridad vació las escuelas en poblados 
y deberá acudir Conafe, dice el delegado  

 

 

 

GUERRERO (5/dic/2017). El delegado del 
Consejo Nacional de Fomento Educativo 
(Conafe) en Guerrero, Víctor Hugo Soto 
Martínez, reconoció que la inseguridad orilló 
a familias enteras a emigrar a zonas 
urbanas o las cabeceras municipales, lo que 
provocó que la población disminuya, y en 
esos lugares va a tener que entrar el 
personal del organismo, pues donde había 
escuelas con 30 alumnos ahora hay ocho o 
máximo diez.  

Indicó que en esa situación hay localidades 
de Costa Chica, Montaña y Tierra Caliente, 
“hay localidades que se van atender porque 
la población ha disminuido”. Agregó que 
para el presupuesto 2018 se agregaron las 
solicitudes donde piden al Conafe acudir 
ahí, con el objetivo de tener recursos para 
poderlas atender.  

 

Precisó el delegado que la emigración de familias no se da solo en Guerrero, sino en todo el 

país. Soto Martínez estuvo en la inauguración del Taller Nacional de Capacitación y 

Congreso del Sindicato Nacional de Trabajadores del Conafe, que se va desarrollar en el 

Plaza Suites, el cual encabezó la dirigencia sindical nacional, Carolina Martínez Avilés, 

donde dijo en su mensaje que los trabajadores son respetados en sus derechos laborales y 

se esfuerza para darles condiciones dignas. Agregó que atienden a 15 mil jóvenes 

de educación básica, los cuales son atendidos por unos 5 mil líderes de educación 

comunitaria.  

 Explicó que por normativa, la Conafe atiende localidades de menos de 2 mil 500 habitantes, 

donde en las escuelas comunitarias la matrícula pude ser de cinco estudiantes. Que 

en Costa Chica es donde tienen más escuelas comunitarias, cerca de 200, y se manejan la 

lengua indígena para no perder su origen.  
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En entrevista con reporteros, al delegado se le preguntó sin la violencia ha complicado el 

trabajo en las escuelas comunitarias, cerca de 200, y se maneja la lengua indígena para no 

perder su origen.  

En entrevista con reporteros, al delegado se le preguntó sin la violencia ha complicado el 
trabajo en las escuelas comunitarias y respondió que como a todos, el problema de la 
inseguridad es un tema delicado.  

Indicó que por ello se procura que los jóvenes sean originarios de las regiones y municipios 
cercanos, pues se verían mal que a un joven de Acapulco lo mande a Tierra Caliente. 
Reconoció que algunos trabajadores han sido detenidos, pero nada más le preguntan a 
dónde van, les piden las credenciales, pero no han perjudicado a ninguno.  

Dijo que ha pedido más recursos para abrir más escuelas, en localidades donde el número 
de habitantes disminuyó. Señaló que la Conafe atiende la educación en los lugares más 
alejados, por “eso la atención que brindamos no es muy notoria”.  

En su mensaje durante la inauguración, el delegado de Conafe, Víctor Hugo Soto Martínez, 
agradeció que hayan elegido a Guerrero, Acapulco, para el congreso y les dijo que 
“seguramente han escuchado que hay muchas complejidades, pero también Guerrero es un 
estado que quien conduce el timón, el gobernador Héctor Estudillo Flores, nos ha sabido 
consolidar, nos ha sabido aglutinar en los tres órdenes de gobierno, pero también con la 
participación ciudadana”.  

Agregó que la directriz del trabajo en Guerrero es laborar de manera conjunta, “uno de los 
rubros más importantes es el educativo, pero no aislado como institución, el Conafe es una 
institución que ha trabajado de la mano con organizaciones de la sociedad civil, no 
gubernamentales, pero también de los diferentes órdenes de gobierno y quero enmarcar que 
el trabajo que se viene haciendo, aquí, en Guerrero y el país, es de conjunto para atender a 
los jóvenes de las localidades más marginadas”.  

Indicó que faltan muchas cosas por hacer, pero que reconoce el trabajo y esfuerzo de la 
base sindica, pues dijo que sin ellos el Conafe no avanzaría como lo hace y “sabemos que 
los resultados de este congreso habrán de permitir que, no solamente la base sindical, sino 
el conjunto de quienes conformamos el Conafe en el país tengamos directrices de lo que es 
el cierre de este año”.  

Mientras que la secretaría general del sindicato nacional el Conafe, Carolina Martínez Avilés, 
aseguró que son vanguardistas, una organización sindical que se preocupa de las 
necesidades de los trabajadores e ir de la mano con los trabajadores. Señaló que ellos jamás 
utilizan los paros, que prefieren el diálogo para lograr acuerdos y avanzar. Añadió que no 
saben cómo vendrá 2018, pero “nosotros estamos preparados para quien venga a dirigir los 
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destinos de nuestra nación, estamos ciertos y seguro que seguirá la marcha y seguirá el 
aprendizaje de Enrique Peña Nieto, presidente constitucional”.  

Martínez Avilés indicó que en el congreso estarán los 31 representantes de los estados, así 
como representantes de oficinas centrales y que tiene la finalidad de fortalecer a la 
institución, pues hay un compromiso con ella, así como fortalecer el modelo educativo. Sobre 
la inseguridad dijo que han tenido varios eventos y no han sufrido ningún contratiempo.  

  

http://suracapulco.mx/tag/acapulco/page/3/  

 

 

 

 

  

http://suracapulco.mx/tag/acapulco/page/3/
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     Establecen acuerdo para la implementación de la estrategia 
“Atajos”  

 

 

CAMPECHE (5/dic/2017).   El secretario 
general de Gobierno, Carlos 
Miguel Aysa  González, encabezó una 
reunión de trabajo con delegados federales 
para implementar la estrategia nacional 
“Atajos”, diseñada por la Secretaría 
Ejecutiva del Sistema Nacional de 
Protección Integral de los Derechos de 
Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna), a 
fin de fortalecer las acciones de 
coordinación interinstitucional en materia 
de protección de los derechos de la niñez.  

 Ante el coordinador de Vinculación, 
Dependencias y Órdenes de Gobierno de 
la Secretaría Ejecutiva 
del Sipinna Nacional, Daniel Ponce 
Vázquez, el secretario general de 
Gobierno mencionó que el tema de la 
protección y el desarrollo de la población 
infantil y juvenil deben ser de suma 
prioridad para los gobiernos.  

  
Aseguró que la administración estatal de Alejandro Moreno Cárdenas, ha generado 
esquemas que favorecen el bienestar de ese sector, al tiempo que precisó que a través de la 
estrategia se reforzarán las tareas para identificar las necesidades de los infantes y 
adolescentes, y brindarles atención de forma integral.  

“Con este encuentro se establece el compromiso de acción coordinada entre las instituciones 
y entes gubernamentales para avanzar en la garantía de los derechos, a través de la 
atención integral de las problemáticas que los aquejan”, indicó.  

Por su parte, Ponce Vázquez reconoció la voluntad del Gobierno del Estado por sumarse a 
dicha iniciativa que busca acortar caminos para que las niñas, niños y adolescentes del país 
tengan de manera más expedita el acceso al ejercicio de sus derechos.  
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Consideró que al ser los delegados puentes directos entre los programas federales y la 
sociedad, es importante que se establezcan acciones para potenciar mejores resultados.  

Expresó que el Sipinna tiene dos años de haberse constituido, y a lo largo de ese tiempo ya 
se tienen más de mil 500 municipios del país que lo han instalado.  

El coordinador de Vinculación, Dependencias y Órdenes de Gobierno de la Secretaría 
Ejecutiva del Sipinna nacional, explicó que a la estrategia se le denominó “Atajos” porque 
considera acciones inmediatas y específicas que permitirán atender las prioridades ya 
identificadas, así como buscar acciones a corto plazo que beneficien a las niñas, niños y 
adolescentes.   

Previamente, la secretaria técnica del sistema estatal, Katia Barrera Blanquet, comentó que 
la ruta diseñada para la implementación de la estrategia no solamente orienta a las 
delegaciones federales sobre el quehacer de los distintos temas en materia de niñez y 
adolescencia, sino que también considera un proceso de diálogo y análisis de las acciones 
que se consideren viables aplicar en el estado para finalmente hacer un compromiso 
interinstitucional que se traducirá en la firma de un acuerdo de suma de voluntades entre las 
delegaciones federales y las autoridades estatales.  

Detalló que la estrategia “Atajos”, está integrada por las siguientes medidas: Vida sí, súmate 
para evitar la muerte perinatal; Niñas y niños no son basura, protégelos contra los riesgos; 
Niñas sí, madres no, súmate contra el embarazo infantil; Todas las niñas, niños y 
adolescentes en la escuela por el derechos a la educación; Garantizando más derechos; 
Evaluar para crecer; Salud mental y adicciones; Ya bájale, juntos por una infancia más 
saludable; e Informar sin vulnerar, los medios de comunicación a favor de la niñez y la 
adolescencia.   

 Entre los delegados presentes se encontraban, el de Gobernación, Ricardo Chávez Pérez; 
del IMSS, Álvaro Arceo Ortiz; Issste, Carlos Cervera Rodríguez, Semarnat, Rocío Abreu 

Artiñano; de la CDI, Joaquín Álvarez Arana; del Conafe, Román Acosta Estrella y de la 

PGR, Elizabeth Ibarra Sarlat. También participaron representantes de la Sedesol, SEP, 
STPS y el subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría General 
de Gobierno, José Román Ruíz Carrillo.  

  

http://www.larevista.com.mx/campeche/establecen-acuerdos-para-la-implementacion-de-la-
estrategia-atajos-20194  

 

 

 

  

http://www.larevista.com.mx/campeche/establecen-acuerdos-para-la-implementacion-de-la-estrategia-atajos-20194
http://www.larevista.com.mx/campeche/establecen-acuerdos-para-la-implementacion-de-la-estrategia-atajos-20194


 

 
7 

      CONAFE entrega beneficios económicos a alumnos 

  

 
 

TAMAULIPAS (4/dic/2017). El Consejo Nacional de Fomento Educativo  en Tamaulipas, hizo 
entrega de becas del programa federal "Acércate a la escuela", dirigido a los 856 alumnos de la 
una cantidad de mil 500 pesos, así lo detalló,  el Delegado Federal de la CONAFE, Pedro Hugo 
Medina Salazar.  

Dijo este beneficio es con la finalidad de apoyar a los estudiantes que pasarán de una escuela 
de este consejo  a una regular, y con este recurso pueda adquirir su material didáctico e 
uniformes.  "Aquí lo importante es formar niños fuertes y con  mejor educación e ir integrándolos 
a las escuelas regulares, en este caso se beneficiará a 856 alumnos en la entidad, pero vamos 
por regiones".  

La primera región que comprende Matamoros, Río Bravo y Reynosa, se otorgaron 457 becas, 
así que acudirán a 31 escuelas de CONAFE existentes en la entidad tamaulipeca.  

Comentó para evitar que un niño CONAFE no se encuentre en desventaja con un alumno de 
escuela pública, se ha acondicionado a un maestro de apoyo y regularice su enseñanza en 
comparación con otros estudiantes.  

http://www.metronoticias.com.mx/nota.cgi?id=309741  

http://www.laverdad.com.mx/regional/otorga-conafe-becas-a-traves-del-programa-acercate-a-

la-escuela  

 

  

http://www.metronoticias.com.mx/nota.cgi?id=309741
http://www.laverdad.com.mx/regional/otorga-conafe-becas-a-traves-del-programa-acercate-a-la-escuela
http://www.laverdad.com.mx/regional/otorga-conafe-becas-a-traves-del-programa-acercate-a-la-escuela
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      Se capacitan promotores de Educación Inicial de CONAFE 

 

CHIHUAHUA (4/dic/2017) La mañana de este 
viernes se llevó a cabo el taller de Educación 
Inicial del Consejo Nacional de Fomento 
Educativo (CONAFE) en el que participaron 
promotoras educativas que se encargan de 
brindar atención a comunidades rurales, con 
el objetivo de fortalecer el proceso formativo 
del programa.  

Fue en las instalaciones del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
municipal a nivel regional que conforma la 
Zona 5, la cual abarca los módulos 18 de 
Nuevo Casas Grandes, 19 de Buenaventura y 
Galeana, así  como el 50 correspondiente a 
Casas Grandes.  

 

Al taller acudieron promotoras de las diferentes comunidades, quienes durante tres días 

estuvieron viendo varios temas, entre ellos el desarrollo del niño y  las pautas y prácticas de 

crianza, con el fin de  que al regresar impartan los conocimientos adquiridos.   

Dicho curso fue impartido por la coordinadora de Zona, Myriam Palomares y las supervisoras 
María de Jesús Núñez de la Zona 18, Yolanda Andazola de la Zona 50 y Olivia Ríos de la Zona 
19, quienes realizaron actividades como juegos tradicionales, con el afán de que lo lleven a las 
comunidades y los retomen.  

Cabe mencionar que la participación de las promotoras educativas, es de vital importancia ya 
que la principal función de ellas es el brindar atención a las comunidades rurales, a través de la 
orientación a los padres de familia, con la intención de enriquecer las prácticas de crianza que 
promuevan el desarrollo de los niños menores de 4 años.  

Asimismo las promotoras manifestaron que el principal objetivo de la Educación Inicial, es la de 
propiciar una cultura a favor de la infancia, mediante la participación de las familia en el cuidado 
de  los niños, buscando propiciar condiciones que favorezcan la transición de los niños de 
educación inicial, a la educación preescolar.  

Con estas capacitaciones se asegura una educación de calidad, donde la CONAFE pretende 
crear estrategias que para fortalecer la educación de los niños de las comunidades rurales.  

 http://radiovisioncasasgrandes.com/Vinculos/Radiovisioncasasgrandes_N36.html  
 

  

http://radiovisioncasasgrandes.com/Vinculos/Radiovisioncasasgrandes_N36.html
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   Buscan preservar identidad  

 

VERACRUZ (3/dic/2017). En una práctica 

realizada en la escuela “Benito Juárez”, de 

educación bilingüe, alumnos que cursan el 

nivel de primaria, expresaron su punto de 

vista sobre su identidad cultural, 

coincidiendo en la preservación de todos 

sus rasgos, desde temprana edad, lo 

anterior durante un conservatorio en el que 

se contó con la presencia del delegado 

regional étnico de la Comisión Estatal de 

Derechos Humanos, José Luis Hernández 

Galicia y del jefe del Sector 05, profesor 

Cecilio Morales Vázquez, con quienes se 

realizó dicho ejercicio. 

El maestro Cecilio Morales Vázquez se mostró satisfecho por la defensa que los menores 
mostraron hacia su vestimenta y lengua originaria, así como de sus costumbres más 
arraigadas y expresó que se trata de un derecho constitucional, derivado de una lucha social 
para obtener pluralidad lingüística y multicultural y se reconoce a las lenguas indígenas 
con el mismo valor que el español, abundando en que en las comunidades, muchos niños 
son atendidos por sistema estatal, federal o CONAFE, pero sin compromiso de respeto a la 
cultura.  

 Al final, el profesor Cecilio Morales, mencionó que en 2035, se prevé la desaparición de 52 
lenguas indígenas, aunque el Tutunaku no corre riesgo alguno, pues de acuerdo con cifras 
del INEGI, son 264 mil 635 personas las que desde los tres años lo hablan en los estados 
de Veracruz y Puebla y en lo que respecta a ese sector, continúan trabajando, intensamente, 
con los alumnos, promoviendo la lengua materna para evitar que esta se extinga, aunque 
reconoció la falta de apoyo por parte de los tres niveles de gobierno.  

 

http://elheraldodepozarica.com.mx/estado/papantla/56071-buscan-preservar-
identidad.html  

 
  

http://elheraldodepozarica.com.mx/estado/papantla/56071-buscan-preservar-identidad.html
http://elheraldodepozarica.com.mx/estado/papantla/56071-buscan-preservar-identidad.html
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#Conafe en las Redes Sociales 
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Lectura recomendada 
5 de diciembre de 2017 
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http://www.jornada.unam.mx/2017/12/04/sociedad/035n1soc?partner=rss 
 
 
 

 

http://www.jornada.unam.mx/2017/12/04/sociedad/035n1soc?partner=rss

